
臺北市立松山高級工農職業學校學生家長會 
107 學年度下學期期初委員會會議紀錄 

 
時間：108 年 4 月 9 日(二) 晚上 7:00-8:30 
地點：本校大同樓四樓第一會議室 
主席：陳世全會長 
出席人員：家長會全體委員，應到 27 位，實到 24 位 
列席人員：楊益強校長、學務處黃裕仁主任、總務處余耀銘主任、林敬堯

校長祕書 
 
會議紀錄： 
一. 議程： 

1.主席致詞： 
因楊校長轉任大安高工，將遴選新校長。 
 
2.校長致詞及工作報告： 
工農任內近四年，學校設備有許多的更新，由總務主任向委員說明。 
 
<總務主任余主任報告> 
總務處以三個步驟來進行，首先改善校內環境，再來導正學生態度，

進而提升教學品質。 
總務處的核心任務為改善校園環境，做到以維生系統優先、生活使用

第一、安全考量為重、美觀使用為主。 
總務處近年來進行的較大工程：飲水機汰換、電力改善、耐震補強、

無障礙空間改善、跑班教室改善、中聯教室清潔服務裝修、平面水溝

疏通、屋頂防漏、廁所改善、操場跑道改善、無障礙考場設置、人行

道樹木移植等。 
未來的工程主要會著重在屋頂防漏及電力改善，希望給學生良好的環

境、穩定的電力供應。學校會很持續的爭取經費，改善硬體環境。 
軟體方面，也提供學校環境營造，如耶誕樹、農曆新年，大考時的學

測情境布置。不僅有情境營造外，也希望校園公園化，與園藝科學生

一起對校園環境美化。 
 
陳宏昇副會長提問：因楊校長自 8 月 1 日起出任大安高工，松農面臨

校長出缺。由於即將面臨 108 課綱的改變，希望能由松農內部適合的

人選出來參選，較能了解並推動 108 課綱相關的變動，不知是否有松

農的老師或主任要出來參加遴選?  
楊校長回覆：第三階段的遴選將於 4 月 19 日開放報名，松農會整合資



源，選派人員參加遴選，請各位家長代表支持。 
 
<學務處黃主任報告> 
70 週年的校慶訂在 5 月 11 日星期六，前一天會舉辦體育競賽，校慶當

天也會有很多的表演。配合 70 週年校慶，設計校慶的 Logo、邀請

卡，並由學生參加設計吉祥物，及使用吉祥物設計相關的紀念商品，

也會以該吉祥物設計 Line 的貼圖。目前規劃設計抱枕、鑰匙圈、運動

毛巾共三樣紀念商品，目前都由廠商設計中。 
 
家長委員問題： 
畢旅的費用大約多少? 
學務處回覆：畢旅的費用預定與去年一樣 6900，四天三夜的行程，這

兩日已發調查表予家長。 
 
3.工作報告： 
(1)財務報告/李翊如財務長：自 108/1/7 起決議將 50 萬轉定存，自 1/8
起就轉存至定存，1/8-3/7，收入共計 9,944 元，支出部份 76,630 元，

家長會存款餘額為新台幣 1,154,230 元(包含上學期結餘轉入及本學期

收入) 收支表隨時可至辦公室翻閱，也會放在官網。 
(2)下學期活動，親師座談會已於 3/8 順利完成，高一淨山活動 3/13 也

感謝各位委員參與順利完成。3/21 朝陽科技大學簽署策略聯盟，感謝

校方對於課程及活動與其他學校交流上的支持協助。 
 

4.議案討論： 
案由一:校長遴選召開會員代表大會，推選一位候補浮動委員。 
說明:107 學年第一次會員代表大會，僅選出浮動委員，未選出候補浮

動委員。 
決議:由二年級家委陳威志擔任候補浮動委員，浮動委員僅代表會員代

表大會假投票結果，進行投票。(全數股掌通過) 4/25 報名人選出爐，

請各位家委授權常務委員及候補浮動委員擔任遴選工作小組為臨時性

編制，待遴選完畢後解散，先以核心幹部為主，亦隨時歡迎各位委員

加入。(全數鼓掌通過) 
 
案由二:校慶系列活動及家長會攤位相關討論及工作分配。 
說明:校慶攤位設立與否。 
決議:家長會決議設立募款攤位，並公開本次募款明細。(全數無異議通

過) 人力配置方面，預計有公關組、茶水點心工作小組、財務組安排，

再分派安排。校慶家長會參與趣味競賽活動，委由活動組楊靜芳委員



擔任召集人，需 8-10 人，請大家預留校慶 5/11 時間，5/10 大學博覽會，

鼓勵學生及家長參加。 
 
案由三:謝師宴 6/28 中午。 
說明:是否舉辦謝師宴? 餐廳選擇彩蝶宴或其他餐廳地點、工作分配。 
決議:決定舉辦謝師宴，餐廳地點交由常委幹部討論，再細分工作。(全
數鼓掌通過) 
 
5.107 學年下學期活動：因校長遴選需要加開一次代表大會，可能選在

週六召開，最終時間確定後，再通知各位委員。其他活動預定如下，

由活動組靜芳安排，細節確認後再與各位委員補充說明，也請各位委

員儘可能將時間空下來。 

 親師座談會 3/8 
 高一淨山活動 3/13 簽署策略聯盟 
 朝陽科大 3/21 
 遴選校長召開會員代表大會 4 月份 
 高三祈福活動 5/1 
 統測 5/4-5/5 
 大學博覽會&運動會 5/10.校慶 70 週年 5/11 
 校慶補假 5/13 
 高二畢旅 5/14-5/17 
 畢業典禮 6/5 
 謝師宴 6/28 
 新任卸任校長交接 8/1 
 親師一日遊 8 月份 
 下學期期末委員會 

 

二. 臨時動議： 

1. 陳威志委員反應，本次畢業旅程的行程安排，學生反應都是去過

的，且價格較高。希望明年的路線規劃及經費上可以爭取較優惠的

價格。 
莫東霖委員發言，本人有參加畢業旅行會議，未來在行程規劃上建

議：(1)會請學校多提一些方案，(2)教育局提倡畢業旅行要寓教於

樂，建議安排一天的行程參與偏鄉服務，(3)畢業旅行似乎已經綁定

地點及時間，下次請學校提早發包。費用方面，與臨近的松山高中

等學校差不多，行程也差不多。 
會長補充:經驗分享工農學生人數 750 人，人數較多選擇飯店較為有

限，偏鄉服務及科技大學通常都是小團體進行，未來可小型籌辦，



若人數多要容納全校可能較困難。 
校長補充:在寒暑假學務處有辦理 3-40 人偏鄉服務活動，因有 750
人，安全第一考量，及可容納 7 百人地點行程為第一要務，大型學

校地點食宿受人數限制，選擇較少，行程規劃上，地點會尊重學生

想法，且需要考慮可以容納學生人數的地點。未來讓更多家長參

與，明年時間會儘量提早。 
2. 莫東霖委員反應:急難救助的支出較高，不知急難救助的經費是否足

夠，明年是否增列預算? 
會長回覆，因部份經費由教儲戶基金支付，由急難救助經費支出的

僅有 2 萬，目前急難救助經費還有 4 萬多，應足夠支付。 
慧櫻委員補充:目前有幾個案子在評估，校方希望學生申請急難救助

時，需先銷過改過之後，才會送到家長會申請支付急難救助的費

用。目前的幾個案例，都是家中突發變故，由家長會提撥一萬，校

方提撥一萬，一次性 2 萬的補助；有些案例是提供學生餐費補助，

如果家長會的預算不到那麼多，是否急難救助的申請要暫停?或是

追加急難救助金預算? 
會長回覆:先確認實際的急難救助的預算剩餘金額，也與教官確認急

難救助費用申請的情況，若有未來不足的預算，會再追加預算。再

跟各位委員報告預算增減的部份，亦可由委員共同來贊助，有個案

導師代為保管急難救助金，以免被個案學生親人挪用。 
3. 高薇薇委員表示，將於 5/11 校慶時為家長會擺攤義賣餅乾，麻煩各

位家委幫忙發布班級群組，以預購的方式，有錢出錢、有力出力，

一起募款幫助學生。(全數鼓掌通過) 
4. 請問校長針對急難救助的部份，學校是否有幫助學生向社會局等單

位申請其他的費用補助? 
校長回覆：因急難救助是救急的，實際低收入戶，政府待確認後回

覆。 
5. 委員詢問：校慶的紀念品是以義賣或認購的方式購買? 

會長回覆：目前品項及方式尚未決議，待確認後回覆。 
6. 委員詢問：學校冷氣更換的進度 

校長回覆：等待經濟部費用核准，再進行廠商招標。 
 

 

三. 拍照留念 

 

四. 散會 

 
 


